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Intervención de la diputada Alicia Elizabeth Zamora Villalva por un tiempo de 

hasta 5 minutos, para que realice sus preguntas. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Derivado que no hizo uso de su 

derecho de réplica, procederemos a 

concederle la palabra a la diputada 

Alicia Elizabeth Zamora Villalva por 

un tiempo de hasta 5 minutos, para 

que realice sus preguntas. 

 

La diputada Alicia Elizabeth 

Zamora Villalva: 

 

Muy buen día, diputado presidente. 

 

Para que nos veamos secretario. 

 

Con tu permiso. 

 

Bienvenido a esta última 

comparecencia con motivo de la 

glosa del Primer Informe del Poder 

Ejecutivo. 

Compañeras diputadas, compañeros 

diputados. 

 

Hoy en día la seguridad pública 

constituye la prioridad número uno 

para la mayoría de la población por 

encima de cuestiones como el 

desempleo, la pobreza, la corrupción 

de acuerdo con el INEGI y 7 de cada 

10 personas se sienten inseguras en 

la ciudad en dónde viven y 6 de cada 

10 consideran a la inseguridad como 

el problema más preocupante que 

aqueja al país. 

 

Ante este complejo panorama 

secretario, desde el punto de vista de 

las facultades que le confiere la ley 

como integrante del Sistema Nacional 

de Seguridad Pública ¿Cuál es el 

estatus del seguimiento a la policía 

de seguridad del gobierno 



 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Sábado 26 Noviembre 2022 

 

P
ág

in
a2

 
     Segundo Año de Ejercicio Constitucional  

Primer Periodo Ordinario 
 

especialmente a través de la 

estrategia nacional de seguridad 

pública? me refiero secretario 

concretamente a la coordinación con 

el Gobierno Federal. 

 

Por otro lado de acuerdo a la opinión 

de algunos expertos en seguridad 

pública se construye desde lo local y 

ahí coincido mucho con el diputado 

Efrén, trabajando a través de la 

coordinación con las policías 

municipales, impulsando el trabajo 

con los alcaldes que son los más 

cercanos a las corporaciones, ellos 

ciertamente están comprometidos 

con el respaldo y apoyo a las 

necesidades, a las instalaciones y yo 

considero que fortaleciendo a las 

policías municipales creo que es el 

único camino para que se 

comprometan con la ciudadanía mi 

pregunta señor secretario es ¿los 

alcaldes y las alcaldesas participan 

en la coordinación y planeación del 

sistema?, ¿le dan seguimiento a los 

acuerdos lineamientos y políticas? la 

designación de los policías estatales 

como directores en los municipios 

¿Qué resultado ha tenido ha 

disminuido en algún sentido los 

índices que se tiene? respecto al 

Fondo de Aportaciones para 

Seguridad Pública y conforme a lo 

establecido en los criterios generales 

del fondo 2022 ¿Qué criterios fueron 

utilizados para otorgar el 20% de 

recursos a municipios? y ¿Cuál fue la 

aportación para el fortalecimiento de 

la seguridad pública en dichos 

municipios? 

 

De los consejos locales de seguridad 

pública de acuerdo a la ley 179 ¿Qué 

problemas tuvo para instalarlos? y me 

refiero concretamente secretario a la 

respuesta de los comisarios y de los 

delegados que usted sabe que 

últimamente en los últimos años han 

tomado un papel muy relevante o por 

lo menos eso es lo que quieren hacer 

mostraron interés de participar 

¿Cuáles están operando y se han 

instalado los consejos municipales de 

seguridad pública? y por otro lado y 

muy rápido, no sé cómo ando de 

tiempo pero usted manejaba por 30 

operativos permanentes… 

 

El Presidente: 
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Diputada derivada de su pregunta, le 

informo que todavía cuenta con un 

minuto. 

 

La diputada Alicia Elizabeth 

Zamora Villalva: 

 

Muchas gracias. 

 

Dado a qué a mí me preocupa mucho 

que no nos vayamos a las cifras, 

porque yo creo y los especialistas 

leyendo todo este asunto de 

seguridad, dicen que en que los 

delitos con la excepción de los 

homicidios y parcialmente con robo 

de vehículos, el número de carpetas 

de investigación no mide la cantidad 

de delitos que se cometen porque la 

mayoría y sobre todo en Guerrero 

tienen miedo de denunciar, no hay 

confianza a las corporaciones y de 

manera puntual no hay confianza 

para la fiscalía y no es de ahorita esto 

ha sido de siempre hay temor de la 

ciudadanía. 

 

Más bien lo que nos dice es la 

cantidad de expedientes que se 

abren, por ello no quisiera detenerme 

más en las cifras, pero mire en su 

informe menciona a 30 operativos 

permanentes mi pregunta es de 

¿Cuántos elementos hablamos para 

la ejecución y desarrollo de estos 

operativos permanentes? hay algún 

estímulo remuneración económica 

¿Cuánto gana un policía? ¿Qué 

mejoras han tenido en los últimos 12 

meses? señor secretario sus 

elementos cuentan con viáticos 

suficientes para no andar 

mendigando ¿Qué tipo de 

prestaciones han mejorado para sus 

elementos tienen seguro de vida, 

tienen becas para sus hijos? en caso 

de fallecimiento de algún elemento 

¿en qué circunstancias quedan las 

viudas y los huérfanos? 

 

Por su atención secretario gracias. 

 


